

SOFÍA ARAMBURU,
ALEJANDRA OTAMENDI
JOSÉ MORENO
LUCIANO NOLI
Colaboradores
JULIETA REY
DIEGO JUÁREZ
Observatorio de Seguridad Ciudadana de Avellaneda y UNDAV
observatorioseguridad@undav.edu.ar

Condiciones de detención y selectividad penal en la Alcaldía de Avellaneda

La investigación fue realizada en el marco del Observatorio de Seguridad Ciudadana de Avellaneda de la Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV), proyecto DTEC 0011-13 MINCYT. Tuvo por objetivo indagar en las condiciones de detención y en las trayectorias de vida de las personas detenidas en la Alcaldía de Avellaneda a través de una encuesta realizada a 122 internos entre noviembre de 2014 y marzo de 2015. En esta ponencia se analiza, por un lado, si se promueve el ideal de rehabilitación o si se trata más bien de una “cárcel depósito”, y por el otro, la selectividad del sistema penal a partir de los perfiles de los detenidos. Así, este estudio responde a los propósitos del Observatorio de promover el respeto por los Derechos Humanos y denunciar la violencia institucional así como también de generar un diagnóstico que permita contribuir al desarrollo de políticas de prevención. El trabajo de campo fue realizado gracias a las gestiones de la Defensoría General de Avellaneda, y a la colaboración del Centro de Estudios Latinoamericanos sobre Inseguridad y Violencia de la Universidad Nacional de Tres de Febrero, la Comisión Provincial por la Memoria y la Procuración Penitenciaria de la Nación para el diseño del cuestionario.